
Note explicative concernant la motion visant à instaurer une prime 

de naissance pour des langes lavables déposée par les conseillers 

du groupe Aywail’Demain Mélanie Leponce, Vincent Moyse, Daniel 

Rixhon, Marc Gilson et Marc Evrard.  

Lors du dernier conseil communal, nous avons soutenu un point 

concernant l’éducation à l’environnement de la part d’Intradel et 

singulièrement une de leurs actions de sensibilisation pour l’utilisation de 

langes lavables. 

D’ici 2022, les langes classiques à usage unique ne pourront plus être 

jetés dans les déchets organiques (poubelles vertes) à Aywaille.  

En effet, les langes d’enfants sont passés en quelques années d’une 

composition majoritairement de cellulose biodégradable, à une structure 

qui ne comporte pratiquement plus que du plastique et des produits 

chimiques. 

Si ces langes sont extraits du processus de compostage, il est aujourd’hui 
nécessaire, tant en terme économique qu’en terme de qualité du compost, 

de supprimer les langes d’enfants de la fraction organique. 

Pour Intradel, ces langes représentent +/- 45% des indésirables dans les 

conteneurs des déchets organiques.  Les y laisser reviendrait à épandre 
sur les champs cultivables 280 particules (≤5mm³) de plastique par m² de 

terres de culture. 

On sait également que les langes usagers font souvent partie des déchets 

que l’on retrouve dans les lieux publics et dépôts clandestins lorsqu’on 

réalise des actions de nettoyage.  

Il nous semble primordial de poursuivre la logique et d’encourager les 

familles à passer au vert.  

Dans un souci économique et afin d’inciter les familles à poser des gestes 

plus écologiques, cette prime de naissance semble être un geste 

encourageant dont le but est aussi de limiter la quantité de déchets.  

Nous proposons que cette prime de naissance puisse être proposée aux 

familles lors de la déclaration de naissance au service de population et cette 

prime spécifique sera versée lorsque la famille présentera une preuve 

d’achat de langes lavables pour un montant maximum de 75€ par enfant.  

Marche, Doische, Namur, Grez-Doiceau, Ganshoren ou encore Ouffet, plus 

proche de chez nous sont passés à l’action, pourquoi pas Aywaille ?  

 

 



Motion visant à instaurer une prime de naissance pour des langes 

lavables déposée par les conseillers du groupe Aywail’Demain 

Mélanie Leponce, Vincent Moyse, Daniel Rixhon, Marc Gilson et Marc 

Evrard.  

Conseil communal du 30 mars 2021, 

 

Le Conseil communal, 

• Considérant les actions de sensibilisation d’Intradel pour l’utilisation 

de langes lavables ;  

• Considérant que dès 2022 les langes classiques à usage unique ne 

pourront plus être jetés dans les déchets organiques dans notre 

commune ; 

• Considérant que les langes à usage unique sont régulièrement jetés 

sur la voie publique et font souvent partie des dépôts clandestins de 

déchets ; 

• Considérant le coût des déchets pour les familles ; 

• Considérant l’impact écologique de la production des langes à usage 

unique et le traitement de leurs déchets. 

Demande au Collège communal,  

- D’instaurer une prime de Naissance « lange lavable » pour les familles 

aqualiennes lors de la déclaration de naissance des enfants domiciliés 

à Aywaille au service de population, cette prime spécifique sera 

versée lorsque la famille présentera une preuve d’achat de langes 

lavables pour un montant maximum de 75€ par enfant, à compter du 

1er janvier 2022 lorsque l’interdiction de jeter les langes dans les 

déchets organiques sera effective dans notre commune ; 

 

Demandes proposées par les groupes ensemble et progrès que nous avons 

ajoutées. 

- De réserver dans le prochain bulletin d’information communale, une 

large information sur les langes lavables, afin que chacun puisse en 

mesurer l’utilité, mais aussi les contraintes. D’utiliser les subventions 

de la région pour la communication qui vise à sensibiliser (60%) ; 

- D’inviter le conseil public de l’action sociale à entamer une réflexion 

quant à la possibilité, dans le cadre des aides allouées aux familles en 

difficulté, de mettre à disposition au lieu de langes traditionnels, des 

langes lavables, cette réflexion pourrait avoir lieu lors de la prochaine 

commission des affaires sociales. 


